



# HERALDO de GERONA

Jueves  
9 de marzo

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

## EL NUEVO GOBIERNO

Ninguna época como la actual ofrece á un gobierno nuevo, camino más libre para desarrollar todo un sistema de reformas.

El país, que con ansia espera su regeneración, se encuentra como los enfermos graves, dispuesto á entregar su salvación al primero que de su felicidad le hable.

En estas condiciones el señor Silvela que desde la oposición ha ofrecido tanto, al ser llamado para la suprema dirección de los negocios públicos, tiene en su favor la necesaria confianza que inspira siempre á los enfermos el último remedio.

Pero con hechos y no con palabras se fortifican los gobiernos.

Debemos pues esperar que el tiempo confirme tantos propósitos de reorganización y de sinceridad de que viene animado el nuevo gobierno.

Es indudable que el gabinete conservador es digno de respeto y que los nuevos ministros tienen una reputación bien sentada para inspirar á la opinión pública aquella confianza que tanto necesita.

Nuestra independencia nos permite poder afirmar nuestra imparcialidad en el aplauso y la censura, y así nos complacemos hoy en poder aplaudir sinceramente el primer acto del nuevo gobierno al decretar la supresión de las cesantías ministeriales, hecho que si bien por sí solo nada representa, ha contribuido á despertar en el país grandes esperanzas que quiera Dios se vean pronto realizadas.

## CRÓNICA MADRILEÑA

(de colaboración particular y especial)

Resuelta ya la crisis, han dado fin las apuestas que, convirtiendo el salón de conferencias en cancha de frontón ó tribuna de hipódromo, se hacían entre liberales y conservadores. Ya ha terminado todo. Los gananciosos se han embolsado el dinero, después de mirar despreciativamente á los malos profetas, y enseguida han empezado á darse importancia asegurando, poco menos, que si Silvela ha logrado el poder ha sido gracias á sus consejos y advertencias, y aún si mucho les apuran son capaces de sostener, hasta con la sangre de sus venas, que familiar y particularmente han inducido á la reina á otorgar su confianza al partido conservador. Los políticos de segunda fila que cuando aspiran á lograr un cubierto en el banquete del presupuesto, consideran como una divinidad al jefe de la fracción política á que pertenecen, luego que tienen la credencial en el bolsillo exaltan sus propios méritos, reales ó fingidos, de tal modo, que el incauto que les escucha cree estar hablando con una poderosa potencia social, que á la postre queda reducida á aspirante de gobierno civil ó subdirector de administración.

En honor á la verdad, es preciso decir que, exceptuando los políticos y periodistas, empleados activos y cesantes, la elevación de los silvelistas há sido acogida con la misma indiferencia que hubiese producido la continuación de los liberales. Si los primeros se hacen lenguas del regocijo de la *masa neutra y sana*, los segundos aducen, como poderoso argumento, en su favor, el que á noche en los cafés de San Isidro, Zaragoza, y otros de los barrios bajos de la capital se pidiese á grandes voces y corease en el mismo tono el «Himno de Riego» y la «Marsellesa».

En el café ví yo á un señor anciano, decentemente vestido, con los caños bigotes erizados, los labios temblorosos, las manos agitadas y el respirar convulsivo, gritando con una vocecilla ronca: ¡viva la libertad! Yo había visto al buen viejo en otras ocasiones. Le había visto desfilar, serio y marcial, entre el batallón de milicianos veteranos el día dos de mayo; le había visto, lloroso y conmovido, lanzando un ¡viva España!, al compás de la marcha de «Cádiz» en la estación del mediodía, cuando embarcaban las tropas para la guerra; le había encontrado el jueves santo, grave y complacido, visitando los sagrarios, con su flamante chistera y negra levita; me han asegurado que pertenecía á la juventud católica que en 1869 arriesgaba sus costillas ante las masas liberales, por iluminar sus balcones en la conmemoración del aniversario de Pío IX; era el mismo que, sin distinguir de opiniones ni partidos, luchaba bravamente, con el uniforme de voluntario de la libertad, contra los carlistas en las calles de Hernani; el que tomaba parte activa en las discusiones del ateneo cuando las conferencias del doctor Ferrán sobre el cólera. Pero está tan achacoso, se vé tan alejado de los jóvenes, que siempre fueron su ilusión y su cariño, se reconoce tan débil; que se refugia en el anden de una estación, carece de fuerzas para pasar el mar y asistir á las batallas, para entrar en los gabinetes de los ministros, y en las tiendas de campaña de los generales. No se le encuentra más que en la mesa de un café ó en el tendido de los toros. ¡Pobre viejo! ¿No lo conocéis? ES EL ENTUSIASMO.

Me ocupaba en mi crónica anterior de los teatros del género grande, y siguiendo el orden de tallas corresponde hoy echar un vistazo sobre los del género chico.

En Apolo no ha cambiado el cartel. «Amores de chulos» en la primera sección, celos de los mismos en la segunda, desconfianza de los susodichos en la tercera y... completa corrupción del lenguaje del público en la cuarta. Llega hasta tal punto la influencia de los héroes de gorrilla y pantalón ajustado, y de las heroínas de pañuelo de puntas y chambera golfa, que hace algunas noches salía del teatro una niña esbelta, blanca, rubia, con larga trenza y grandes ojos azules, abiertos con el mirar de la ino-

cia, que al advertirla su señor padre, que moderase un poco su rápido andar, le contestó, con esa pronunciación arrasada en los finales de la palabra, que tan propia es de los hijos de Madrid:— ¡Gachó!, pues no eres tú nadie!— ¡Horror!

Se ha estrenado en la Zarzuela un sainete cómico-lírico, de los hermanos Quintero la letra y del maestro Jimenez la música. Obtuvo un merecido y lisonjero éxito, contribuyendo el triunfo Conchita Segura que no será «genial», como se han empeñado en llamarla con frase de *cliché* los revisteros, pero que tiene mucho talento, y gran conciencia artística.

La misma noche se estrenó en Parish «La afrancesada» de los señores Chapí (hijo) y Asensio Más la letra, música del maestro Zurrón, que ya tiene asegurada su reputación con obras como «La rapaza», y el cual no sabemos porque se hacía llamar al principio Rusanz; ¡Como si los chistes de media docena de imbéciles pudiesen amenguar el verdadero mérito! Por fortuna parece haberse convenido el señor Zurrón, de que honrar un apellido que no es elegante, tiene más mérito que conservar otro de noble alcurnia.

Tengo la satisfacción de que las dos crónicas que llevo escritas para el HERALDO DE GERONA, no están manchadas con ningún homicidio sensacional, ni horripilante asesinato. ¡Pasará mucho tiempo sin que la revista negra se manifieste con vislumbres rojizos en estas líneas?

¡Dios lo quiera y él les guarde!

Lope de Vargas.

Madrid 6 de marzo de 1899.

## MISCELÁNEA POLÍTICA

### El Tiempo

Hemos combatido al partido liberal y al gabinete que ha dejado el poder.

Nunca, sin embargo, ni aun en los momentos en que con más ardor hemos puesto de relieve sus errores, hemos negado al señor Sagasta y á los hombres que á su lado estaban el patriotismo y la lealtad á la monarquía en que han inspirado sus actos como gobernantes. El señor Sagasta, tras tantos años de vida pública, en la cual ha prestado valiosos servicios al trono y á la patria, ha tenido que sufrir enormes amarguras, y sería injusto y hasta descortés dejar de dirigirle un respetuoso saludo cuando abandona el gobierno.

Desde la oposición podrá también prestar su concurso á la labor del nuevo gabinete. Y es seguro que, cuando aquel sea necesario, no habrá de faltarle á los ministros de la corona.

### El Correo

Trata el órgano del señor Sagasta del propósito del gobierno de convocar los colegios electorales para la segunda quincena de abril, señalando las dificultades que las presiones locales y la influencia de los amigos han de oponerle para que se pueda prescindir de un período preparatorio.

«Realmente la primera de nuestras necesidades es constituir un cuerpo electoral sano, robusto é independiente y merecerán

bien de la patria cuantos contribuyan á la realización de este nobilísimo fin. Ideas de regeneración, servicios administrativos, planes de hacienda, todo será paja, si no se levanta la fábrica sobre un cimiento sólido, y como producto de las aspiraciones verdaderas del país. Procede honradamente el señor Silvela, si pone la proa del gobierno en esta dirección, y todos estamos obligados á coadyuvar á la obra».

### El Noticiero Universal

Elogia el acuerdo del gobierno de suprimir las cesantías de los ministros.

«Este primer acuerdo del gobierno ha sido perfectamente acogido, no tan sólo por lo que en sí representa el hecho y la economía que se obtenga para el porvenir, sino porque autoriza al gabinete para llevar medidas de igual carácter á otras esferas y á otros ramos de la administración pública».

### La Dinastía

No espere el ministerio ninguna actitud patriótica de parte de sus adversarios. Habrá de arrastrar la calumnia y la difamación; habrá de contender con toda clase de añagazas innobles. Pero mucho esperamos, todo, de la serenidad y el valor cívico de los nuevos ministros, á quienes ha designado la Providencia para rehacer la nacionalidad española, maltrecha, principalmente, por culpa de los que quieren oponerse á esa empresa salvadora, reclamada por los elementos sanos del país.

### El Globo

Después del triunfo de los reaccionarios dice el diario fusionista, se impone la necesidad de acudir á los comicios y de luchar en ellos demostrando de un modo indubitable que la opinión en España es liberal.

### La Publicidad

Dice que los conservadores se visten con plumas ajenas el decretar la supresión de las cesantías á los exministros, levantando tempestades de aplausos sobre esa insignificación vulgar.

«Valiente novedad la supresión de las cesantías. La votó y la realizó, en 1873 la República española, y lo hizo sin ruido, sin darse bombo».

«Entonces los conservadores saludaron con carjadas y burlas el acuerdo de los republicanos, y en cuanto cayó la republica, restablecieron las cesantías».

## CHACHARA CÓMICA

(de nuestra colaboración particular)

Dicen que en Rusia las damas están formando una liga para llegar al desarme que Nicolás patrocina, y de tal modo la idea se extiende y generaliza, que la otra noche, en la calle, me encontré á una hermosa chica hablando con un teniente, en forma tan expresiva y ademanes tan mimosos, que cualquiera comprendía que la muchacha trataba de desarmarlo enseguida.

— Pues señor, nosotros estamos muy bien de vergüenza.

— Pero están peor los chinos.

— Leemos.

«Se asegura que el gobierno italiano ha conseguido ya del de Pekin á título de

arriendo, la bahía de San Mun.»

A este paso, dentro de muy poco tiempo veremos en la cuarta plana de los periódicos anuncios como el siguiente:

«Se alquila una nación. Dada la poca dignidad de los naturales, puede hacerse el negocio en ventajosas condiciones. Para más datos, dirigirse al gobierno.»

¿Nos anunciaremos algún día, los españoles?

Paco Tíllero.

Madrid 6 de marzo de 1899.

## Noticias

Un recadito al alcalde

La ocupación de la vía pública, es de los asuntos en que más se ha caído en esta ciudad en el abuso, degenerando muy amenudo en el escándalo.

Nadie tiene derecho en Gerona á ocupar, ni nadie á permitir que sea ocupada, porque el ayuntamiento, única entidad que dá esta clase de permisos, está autorizado solamente para permitir ocupar la parte sobrante de la vía pública, y en Gerona es harto sabido que no sobra en ninguna parte. No obstante, aquí todo el mundo saca á la calle lo que no cabe en la casa, se convierten las aceras en talleres, los pórces en escaparates y las plazas en almacenes. Y todo á ciencia y paciencia de los vigilantes municipales y conocimiento del ayuntamiento que no ha autorizado más que media docena de estos abusos y que cobra por todos ellos real y medio escasamente.

Todos los viandantes se quejan de esto, señor alcalde, y nosotros trasmitimos á usted las quejas con súplica de que las atienda, con la excitación de que corrija tanto abuso y con el ruego de que mire un poco mas por ellos.

Nota: Este formará sin duda parte de aquel noventa por ciento de recaditos que no ha de producir efecto alguno, pero ¡que le vamos á hacer! Aún con esta convicción creemos que cumplimos con nuestro deber, enviándoselo al alcalde.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro apreciable amigo don José Cabañas, de Lloret de Mar.

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase con destino á la investigación de Hacienda de esta provincia, don José Reverter y Mora, que lo es de la misma categoría de la tesorería de Hacienda de Barcelona.

Don Francisco Balboa, oficial vista de la delegación de Hacienda de esta provincia, cesó en dicho cargo con fecha 6 del mes actual.

Mientras viene el sustituto por disposición del señor delegado de hacienda, se ha encargado provisionalmente del negociado de aduanas, el ilustrado oficial segundo de la intervención, don José Pueyo y Escudero.

Por la junta de clases pasivas se han concedido á don Juan Suriñach y doña Catalina Casamor, la pensión de 182'50 pesetas.

Ha sido nombrado oficial de tercera clase, investigador de Hacienda de esta provincia, don Gerónimo Herrera y Ansa.

La junta de clases pasivas ha dispuesto que la pensión anual de 1.666 pesetas que percibía por la tesorería de hacienda de esta provincia, don Francisco Javier de Trinchera y Alemany, huérfano del teniente coronel don Raymundo, se continúe por la tesorería de Barcelona.

Se ha hecho cargo del gobierno civil de esta provincia, interinamente, el digno diputado provincial y distinguido amigo nuestro, don José Puig.

Reciba nuestra más cumplida enhorabuena por la muestra de confianza que nombrándole le ha dado el gobierno.

Nuestro estimado amigo y compañero en la prensa don Pedro Miguel Martínez, ha entrado á formar parte de la redacción del *Diario del Comercio*, de Barcelona.

A don Niceto Alamendí, electo aspirante de primera clase de la administración de Hacienda de esta provincia, le ha sido concedido un mes de licencia para posesionarse de su destino.

Nuestro distinguido amigo el ilustrado sacerdote doctor don Joaquín Vallés ha sido nombrado, con el carácter de interino, prior del hospital provincial, cargo vacante por renuncia del que lo desempeñaba.

Los relevantes méritos que adornan al señor Vallés hace que su nombramiento se considere muy acertado.

Ha tomado posesión y se ha hecho cargo de los protocolos del notario que fué de esta ciudad don José Torelló, el recientemente nombrado don Ramón Font.

Por real orden de 28 de febrero último ha sido declarado cesante el oficial de quinta clase afecto á esta intervención de hacienda, don César Ruiz.

Por tratarse de un empleado probo y laborioso y de excelente carácter, sentimos doblemente su percance y hacemos votos por su pronta reposición.

Ha sido nombrado aspirante del ramo de correos, con destino á esta principal, nuestro estimado amigo don Rafael Serra y Serra.

Nuestra enhorabuena.

Se ha concedido á don Bartolomé Rigat Planagumá y á doña María Gardella Subirana, la pensión anual de 182'50 pesetas.

Hoy, en la iglesia de la Congregación, antes de los Dolores, se celebrarán funerales por el eterno descanso del alma del que en vida fué querido amigo nuestro el médico don Narciso Detrell.

El teniente de carabineros afecto á esta comandancia don José Parra Sanchez ha sido destinado á Algeciras.

Los dos días de lluvia que se han sucedido, lunes y martes, han refrescado la temperatura.

El de ayer, con no ser espléndido, fué bastante más apacible que los anteriores.

Ha sido nombrado gobernador civil de esta provincia, don José Montaner, secretario del comité silvelista de Barcelona.

Conocemos al señor Montaner, y entendemos que su nombramiento es muy acertado y que será bien recibido en esta provincia.

El vista de la aduana de Port-Bou don Gonzalo Lamera ha sido nombrado inspector especial en Reus.

Nos han devuelto la visita los periódicos *La Lucha*, *El Correo de Gerona*, *Lo Geronés*, *El Norte*, *El Autonomista* y *La Educación Escolar*, de esta capital; *El Mensajero*, de Figueras; *La Cerdana*, de Puigcerdá; *Lo Trapacer* y *El Puer-*

*to*, de San Feliu de Guixols; *L'Atlántida*, de Barcelona; *El Orden*, de Tarragona; *La Autonomía* de Reus; *La Correspondencia Militar*, de Madrid, y *Sevilla Ciclista*.

Agradecemos la atención, y dejamos con gusto establecido el cambio.

Nuestro antiguo y respetado amigo, el digno diputado á Cortes por el distrito de Santa Coloma de Farnés, don Antonio Comyn ha sido nombrado fiscal del tribunal de Cuentas.

Reciba nuestro parabien por esta prueba de confianza y distinción que acaba de darle el gobierno.

Don Hijinio Galiana, electo administrador de la aduana de Herrera de Alcántara ha sido nombrado administrador de la de Puerto de la Selva.

Ha sido nombrado oficial de quinta clase de la intervención de hacienda de esta provincia, don Fernando del Río.

Le felicitamos.

En la tienda del señor Estruch llama justamente la atención un cuadro de caligrafía perfectamente ejecutado, revelando en su autor don José Fraga, disposiciones nada comunes.

Parece seguro que hoy se publicará en la *Gaceta* el decreto disolviendo las cortes y convocando á elecciones para el 16 de abril próximo.

La delegación de hacienda ha aprobado los expedientes de arbitrios extraordinarios de los pueblos de Parlabá, Espionellá y Celrá.

Ha sido nombrado, por ascenso, vista de la aduana de Port-Bou el de la Coruña don Salvador García Conde.

El administrador de la aduana de Puerto de la Selva don José García Sainz ha sido nombrado en igual cargo para la de Vendrell.

Mucha importancia debe darse hoy en España, por razón de los cambios que dificultan las importaciones de las aves de corral, al desarrollo de la avicultura, ó sea á la cria de las gallinas, industrialmente realizada.

Considerando, pues, como asunto de utilidad pública fomentar toda iniciativa que tenga por objeto aclimatar esta rica industria en nuestro país, accedimos gustosos á publicar este suelto cuya inserción se nos pide por don Eugenio Peré, de Molins de Rey, provincia de Barcelona, el cual posee especiales conocimientos en la incubación artificial y en todos los trabajos referentes á la gallinicultura, ofreciéndose para instalar y dirigir granjas para el cultivo de la gallina, ó remitir planos y datos á los que deseen establecer tan lucrativo negocio.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sífilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º; todos los días de 12 á 1.

—Dada la gran curiosidad é interés que despiertan hoy día los progresos industriales, nos creemos obligados á llamar la atención del público español en general sobre la magnífica fábrica de corsés que en Madrid (Bordadores 9) tiene establecida D. Francisco Regúlez. Desde el modesto corsé de la humilde criada, hasta el de la más aristocrática novia se encuentran en el establecimiento, á reducidísimos precios, y de excelente calidad.

## Por la Provincia

Gerona

*Salt*.—Ha fallecido en el manicomio, el vesánico Miguel Marmifiá, natural de San Feliu de Pallarols.

*Amer*.—La orquesta, *La Nueva*, se ha aumentado con el aplaudido artista don José Carreras.

Figueras

Días pasados, en la calle de Perelada, de aquella ciudad un velocipedista arrolló á un niño de corta edad, quien afortunadamente salió del percance con ligeras contusiones y los sustos consiguientes.

—La corporación coral *La Erato*, ha tomado el acuerdo de verificar una excursión artística á París, durante la próxima exposición universal de 1.900.

—Ha aparecido una revista mensual titulada *El Heraldo*. Sea bienvenido.

—Ha sido viaticada doña Enriqueta Compte de Clarós.

—Días pasados estuvieron en esta villa los señores March y Coderch, ingenieros de obras públicas y el señor Eulate, ex-delegado de hacienda. Los primeros, con objeto de inspeccionar los trabajos de carreteras. También visitaron los pueblos de Llers y Terradas con objeto de acordar sobre el terreno, las obras necesarias para que la carretera vecinal de esta ciudad á San Lorenzo de la Muga, queden en buen estado.

—Varios repatriados de esta ciudad, suplican á los que con ellos compartieron las fatigas de la guerra, que asistan á la reunión que tendrá lugar en el salón de la Placeta, á las diez de la mañana del próximo domingo, día doce del corriente, para tratar y acordar diferentes asuntos relacionados con los medios que deben adoptarse para que el gobierno les satisfaga los alcances que tienen devengados.

Santa Coloma de Farnés

*Massanas*.—Hace algunos días, que guiando una carreta que iba arrastrada por una yunta de bueyes, el niño Juan Rosell, tuvo la desgracia de caerse, pasándole por encima una de las ruedas.

*Vidreras*.—El lunes último, intentó poner fin á su existencia, infiriéndose tres heridas graves, un vecino llamado José Feliu, de 38 años, que se hallaba enfermo á consecuencia del dengue. El estado del paciente es grave á la hora en que escribimos estas líneas.

Puigcerdá

—Ha fallecido en el vecino pueblo de Bellver, el conocido comerciante y propietario, don Pablo Tuset, dueño de la fonda conocida por «Viayna.»

—Ha sido repuesto en su antiguo destino de administrador jefe de correos y telégrafos de esta villa, don Justo Vaca.

La Bisbal

*San Feliu de Guixols*.—La sociedad *La Constancia*, trata de organizar una velada literaria-musical.

—Ha contraído matrimonio en esta villa, don Ramón Bonet, con la señorita Rosita Arxer.

—Ha fallecido la hija de don Juan Calzada Puig.

—En la administración de la compañía del ferro-carril de San Feliu de Guixols á Gerona, el día 13 del actual á las 9 de la mañana, se procederá al sorteo de cuarenta obligaciones para su amortización.

*Palau Sator*.—El gobernador civil de la provincia ha entablado competencia al juez de primera instancia del partido, para entender en el asunto del ayuntamiento de este distrito municipal.

*Calonge*.—Debido á las gestiones del digno diputado á cortes por el distrito, señor Villapadierna, se ha aprobado la subasta del segundo trozo de la carretera de esta población á La Bisbal y el día 15 de abril próximo se anunciará en la *Gaceta de Madrid*, la subasta. Los vecinos de esta población están de enhorabuena.

*Palamós*.—La subasta del puerto de esta villa tendrá lugar muy en breve segun comunican de la villa y corte. Es uno de tantos buenos servicios que el distrito debe á su celoso diputado á cortes. Así es como se

recomienda á sus electores el señor Villapadierna.

Torroella de Montgrí.—El 12 del corriente, á las diez de la mañana, se satisfará en las casas consistoriales, á los propietarios que les han sido expropiados sus terrenos en el término de esta villa, con motivo de los trabajos de las demás del golfo de Rosas, y á los peritos de aquellos por las operaciones de expropiación.

Palafrugell.—Ha producido muy buen efecto la noticia de que se han firmado las órdenes para la subasta del quinto trozo de la carretera de Vilademat á esta villa, cuyas gestiones se deben al incansable diputado, don Ramiro Alonso Padierna de Villapadierna.



LA QUINCENA

Atravesamos actualmente un período de espectación muy interesante. Marzo es el lazo de unión entre el invierno y la primavera. Es esta la hora misteriosa en que la suerte de nuestra indumentaria printanière se decide: hora llena de promesas y de esperanzas; hora de color de rosa.

Los principales encantos de la moda son estas esperanzas: las sorpresas que aguardamos y que hacen latir apresuradamente nuestro corazón. Censúrannos los hombres por la preocupación con que atendemos á estas insignificancias de la moda: como si las emociones que ellos experimentan no tuvieran, á veces, origen en vagatelas y pequeñeces más insustanciales.

¿Qué novedades nos traerá esta primavera? Las señoras aguardamos estos días los periódicos de modas con igual ansia que ellos han esperado los diarios con las noticias de la crisis.

¿Llevar este ó aquel vestido? ¿Qué mas dá! ¿Ser ministros éstos ó los otros? Todo es igual, todo es lo mismo.

Lo mismo en la moda que en la política suelen no corresponder los resultados á las esperanzas. ¡Oh, la esperanza! ¡Qué hermosa divinidad! Ella nos hace amar la vida y nos infunde alientos y nos hace perseguir sin cansarnos el fantasma irrealizable de la felicidad. ¡Oh, esperanza, bendita de Dios y de los hombres seas!

¿Nos traerá novedades bonitas esta primavera? Confíemos en que sí, y seamos dichosas mientras tanto. Lo mejor del premio gordo de nochebuena es la esperanza risueña de alcanzarlo: lo mejor de todo es la víspera.

Comienzan á adivinarse algunas innovaciones.

Se llevarán mucho unas bandas ó chales de satén de seda, ó de tafetán flexible, muy anchas, veladas por un tul ó una muselina de seda ligeramente fruncida sobre el transparente. Estas bandas, muy estiradas en la espalda y oprimiendo estrechamente los hombros, irán plegadas delante, se juntarán sobre el delantero por medio de un broche de pasamanería ó un lazo de cinta, llevando además caídas que llegarán hasta la mitad de la falda. La parte alta ó superior irá guarnecida con una ruche muy ancha, en tul, encage ó muselina de seda, ó con un cuello rizado, vuelto y prolongado delante en forma de solapas. Estas bandas ó chales reemplazarán probablemente los pequeños «collets» ó pelerinas de que ya comenzábamos á hastyarnos, ó por lo menos les harán gran concurrencia.

Alegrémonos: la «saison» primaveral, lejos de suprimir el corpiño suelto, nos lo conservará mas triunfante que nunca. Será ajustado en la espalda y «ablusado» ligeramente delante. Se hará, preferentemente, de terciopelo ó de pana de colores claros. Pero la gran novedad consistirá, sobre todo, en decorar estos cuerpos con respuntes á la máquina, dispuestos á lo largo, en series de tres, de cinco ó de siete, y hechos sobre un cordoncillo de seda de un color absolutamente opuesto: negro sobre amarillo ó rosa, violeta sobre malva, azul oscuro sobre azul muy pálido, etc. Estos respuntes se pondrán en forma circular en la parte alta de las mangas.

Se hará siempre la blusa de veludillo ó de tafetán, abierta sobre una camiseta de muselina de seda plegada y los costados del delantero se adornarán con el contorno de hojas y flores «dibujadas» con galoncillo estrecho.

Anúnciase el advenimiento definitivo de la sobrefalda: irá drapeada ó fruncida muy alta, sobre las caderas, para «desprenderla» ó soltarla bien de la falda, que se recubrirá con volantes.

Las faldas sencillas dícese que tendrán una amplitud excesiva en la parte baja, sostenida con bandas de crenolina; noticia que sentiríamos se confirmase pues nos desagradañan las tendencias á la resurrección del miriñaque. Como guarnición ó adorno de las faldas, dominarán las franjas; franjas de todas clases, en cordoncillo, en seda lisa, en seda rizada, en faya, etc.

Se empleará mas todavía que hoy el encage, las puntillas de todos géneros y de todas las calidades, adornando las faldas con volantes de encage, rectos, ondulados, anchos, estrechos; y los cuerpos con cuellos, solapas, hombreras, chorreros, etc. de Chantilly, de Valenciennes, ó de encages, mas accesibles y económicos, y no por eso menos lindos. Hasta se llevarán cuerpos enteros adornados, recubiartos enteramente por delante y por la espalda con encage, no llevando costuras mas que bajo los brazos.

¿Qué telas serán las preferidas? Las granadinas «glacée» lisas ó brochadas; el tafetán y las sedas de fantasía; los veludillos, los terciopelos, y las panas; etc.

TOILETTE DE PRIMAVERA



Es de cachemira gris plata y se guarnece con seda un poco mas oscura y con terciopelo negro. El bajo de la falda se rodea con una banda de seda cuyo borde superior vá cubierto de tiras fijadas perpendicularmente, como indica el figurin. El cuerpo, corto detrás, hace delante una punta, formando vesta. Plastrón de terciopelo negro, como el cinturón, y cuello alto con rebordes de muselina de seda rizada; y las mangas estrechas se guarnecen con bandas en bias, de terciopelo ó seda.

TRAJE DE VISITA

Es de seda rosa pálido y se adorna con aplicaciones de encage negro. La falda se guarnece con un volante alto y en los costados superiores con aplicaciones de encage. El cuerpo es de terciopelo rojo oscuro y vá recubierto en parte con una vesta de seda, cerrándose ésta delante con rebordes ondulados uno de los cuales monta sobre el otro. La vesta tiene una abertura en punta detrás, y el contorno se guarnece con aplicaciones de encage. El cuerpo, de terciopelo, terminase en la parte alta por un cuello recto, y en la baja por un cinturón de cinta con hebilla de acero. Las mangas de seda, se guarnecen igualmente con encage. El sombrero de terciopelo se adorna con flores de matiz igual al traje y plumas fantasía.—María.



TRIBUNALES

AUDIENCIA

Celebróse, como habíamos anunciado, antes de ayer, el juicio por jurados para ver la causa instruida contra Jaime Sirvent Corominas, acusado de haber, sobre las nueve y media de la mañana del 7 de junio último, salido al encuentro de Carlos Solé Clavería de 82 años, en la carretera que de Hostalrich conduce á Breda y San Celoni y sitio denominado «camp de Pi» sitio en término de San Feliu de Buxalleu, en ocasión en que este guiaba un carro de su propiedad, reclamándole una peseta que le dijo le debía por haber tenido un mulo en su casa, y de haber, cuando Solé por temor á ser maltratado se sacó una bolsa para entegarle la peseta, dádole con una piedra y baston varios golpes y apoderándose de la bolsa que contenía treinta y tres pesetas.

El fiscal hizo un buen informe de acusación pidiendo veredicto de culpabilidad.

La defensa, encargada al abogado de este colegio don Alberto Quintana, pronunció un buen discurso, intentando probar la imbecilidad del procesado.

El jurado dictó veredicto de culpabilidad, no apreciando la circunstancia de que las facultades intelectuales del procesado estuviesen de tal modo limitadas, al ejecutar el hecho que no pudiese conocer el verdadero alcance del mismo ni la de que lo ejecutase con ofensa ó desprecio del respeto que por su edad le merecía Solé.

En vista del veredicto, la sala, de acuerdo con la petición fiscal, condenó á Jaime Sirvent á cuatro años de presidio correccional, indemnización de 74 pesetas y costas.

El juicio señalado para ayer y que ya anunciamos, fué suspendido.

JUZGADOS

En el del partido de Figueras se ha comenzado sumario sobre incendio de un alcinar de propiedad de Tomás Teixidó, y en virtud de parte dado por el juzgado municipal de San Miguel de Fluviá. Escribanía de don J. Conte Lacoste.

Y en el de La Bisbal se instruye sumaria sobre hurto de naranjas en Pals. Actuario señor Vicens.

COMUNICADO

Señor director del HERALDO DE GERONA.

Muy señor mío: En el número de hoy, de La Publicidad, de Barcelona, he leído con verdadera extrañeza un suelto de crónica local que á la letra dice así:

«Se nos comunica la siguiente noticia.»—»En la sesión que el senado celebró el 28 de febrero último fué aprobado el proyecto de ley incluyendo en el plan general de carreteras una que partiendo de Calaela del Mar (Palafrugell) se dirija á Montrás, con dos ramales, uno á la playa de Llafranch y otro á Calonge. Pero como el congreso no ha aprobado ese proyecto, la dedada de miel resulta, por desgracia, inútil. No hay que hacerse ilusiones.»

Ruego á usted, señor director, se sirva en mi nombre negar en absoluto la falsa especie que para desvirtuar las interesantes gestiones de los dignos representantes de la provincia de Gerona en el transcrito suelto se les dirigen.

Conste que el proyecto de ley á que se hace referencia, fué presentado y aprobado tanto por el senado como por el congreso. Falta tan solo que sea sancionado por la corona el acuerdo de las cámaras y que sea publicado en la Gaceta dicho proyecto de ley, trámites que muy en breve verán realizados los vecinos de Calaela de Mar, Montrás, Llafranch y Calonge á quienes tanto interesa y beneficia dicha mejora.

Anticipándole las más expresivas gracias aprovecho gustoso esta oportunidad para ofrecerme de usted su más atento amigo y s. s. q. b. s. m.

Jaime Roure.

6 de marzo de 1899.



Los periódicos de San Feliu de Guixols El Puerto y Lo Trapacer, con motivo de las representaciones en el teatro Goula de aquella villa, de «La Viejecita», hacen elogios de la tiplé señorita Coello y del maes-

tro Oliveras. El segundo colega se queja de que la compañía Bolumar no estrene obras.

Continúa la compañía dramática de Pigrau haciendo una buena campaña en el Teatro de Figueras. Al decir de los periódicos de aquella ciudad, es de lo mejorcito en el género. El Mensajero al hablar de la interpretación cabida á «La loca de la casa» de Galdós, dedica un aplauso á la compañía en conjunto, pero hace algunas observaciones á la señora Garrigós y á la señorita Marsal.

En el teatro Sureda de La Escala, una compañía de aficionados ha puesto en escena el drama «Flor de un día» y el jugueteo «Als peus de vosté» obteniendo mucho éxito, tanto, que dicha compañía ha sido solicitada para dar alguna representación en otras poblaciones.



Santoral.—9 jueves.—Santos Paciano, Crisó y Matodio obispo y Santa Francisca Viuda.

10 viernes.—Santos Melitón y compañía mártires Drobovo y Atala abates.—Abstinencia de carne.

11 sábado.—Santos Constantino confesor, Elogio presbítero y mártir, Vicente y Ramiro mártires y Santa Aurea virgen.

Cuarenta horas.—Continúan en la Iglesia de San Lúcas, siendo las horas de exposición, por la mañana, desde las ocho á las once y media y por la tarde, desde las cinco menos cuarto á las siete menos cuarto.

Córte de María.—Hoy jueves, día 9, se hace la visita á Nuestra Señora del Rosario, en el Mercadal (privilegiada.)

Mañana viernes, día 10, á Nuestra Señora de Lóreto, en los Dolores.

Sábado, día 11, á Nuestra Señora del Amor Hermoso, en los Dolores (privilegiada.)

Cultos.—En la Santa Iglesia Catedral.—Hoy jueves, por la noche, sermón cuaresmal, por el misionista reverendo Damián Plana.

Eccolegiata de San Feliu.—Mañana viernes, por la noche, continuará sus pláticas cuaresmales el reverendo P. Setó, de la compañía de Jesús.

Iglesia de San Lúcas.—Hoy jueves se celebra la función llamada de la Hora Santa.

Iglesia de los Dolores.—La congregación de la virgen, mañana viernes, celebrará su función, consistente en una misa con exposición de S. D. M. á las 11 y por la tarde, en la lectura de una meditación, durante la hora de exposición.

Iglesia de San Martín.—El martes pasado, día 7 de los corrientes, los estudiantes de este seminario conciliar, obsequiaron á su excelso patrón, prototipo de la juventud estudiosa, Santo Tomás de Aquino, de la manera mas digna que hacer se pueda, engarzando en la corona del Santo un ramillete, sinó de diamantes, pero sí de corazones lavados en la fuente de la confesión y sublimados por la gracia del cordero immaculado, que recibieron de las manos del ministro del Altísimo reverendo doctor don Francisco Perramón, después de haberles exhortado con fervorosa plática. A las diez, el repique de las campanas anunció la celebración del santo oficio en honor del angel de las escuelas. Numerosa concurrencia llenó por completo el templo, contribuyendo con ello á la mayor lucidez del acto. El altar mayor ofrecía un efecto sorprendente, tal era la esplendidez alternando con el buen gusto, con que se esmeraron los estudiantes, para obsequiar á su excelso patrón. La capilla de la Catedral, bajo la experta dirección del reverendo Miguel Rué, interpretó magistralmente la misa grande de Giorza. Faltaría á mi deber, si no hiciera constar que el panegirico del Santo, corrió á cargo del reverendo padre Luis Boxadera J. S., el cual hizo gala, una vez más, de sus dotes oratorias, exhortándonos, después de haber patentizado en estilo elevado las glorias del Santo, á que procuráramos tenerle siempre como el más fiel modelo á quien imitar en todos sus actos.

Por la tarde, como digno remate del día dedicado á su inclito patrón, celebraron un acto literario-musical, que no es de esta sección su reseña.—A.

# ANUNCIOS

## CORREOS

Líneas	Entradas	Salidas
Madrid. . . . .	8:48 mañana	6:45 mañana
Barcelona. . . . .	8:48 id.	7 id. y 3 tarde
Francia. . . . .	7 id.	8:48 id. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll. . . . .	5:30 id.	11 id.
Olot. . . . .	5:30 id.	11 id.
San Feliu de Guixols. . . . .	7 id. y 6 tarde	9 id. y 6 tarde
Amer. . . . .	6:30 id.	10 id.
San Aniol. . . . .	7 id.	10 id.
Estañol. . . . .	7 id.	10

Despacho de certificados y cartas en listas: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.

Apartado: á las 10 de la mañana y 8 de la noche.

Correspondencia falta de franqueo: de 10 á 12 de la mañana.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1:45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la principal media hora antes de la salida del correo.

Además de la principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados las oficinas de Bañolas, Biales, Besalú, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

## L'UNIÓN

COMPañÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, FUNDADA EN 1828.

Reconocida en España por real orden

Esta compañía, la primera de las compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, de vapor, de dinamita y otros explosivos.

Capital social. . . . .	10.000,000 francos.
Reservas. . . . .	9.635,000 »
Primas á recibir. . . . .	75.183,378 »
Total de garantías. . . . .	94.818,878 »
Capitales asegurados. . . . .	15.559.869,308 »
Siniestros pagados. . . . .	202.000,000 »

DIRECTOR EN ESPAÑA

D. E. GES

P. Colón y C. Merced, 20 al 24 - Barcelona

SUBDIRECTOR EN GERONA

D. JOSE BAGUDÁ

Calle del Progreso, núm. 18

**BICARBONATATO DE SOSA**  
QUÍMICAMENTE PURO  
EN PASTILLAS COMPRIMIDAS DE COFEL

Esta es la mejor manera de tomar el Bicarbonatato de sosa. En botes de lata para su mejor conservación, á 50 céntimos bote. Barquillo, 1, Madrid, y en todas las farmacias y droguerías de España.

DISPONIBLE

MUEBLES

F. DURÁN

11, Ciudadanos, 11.

Quien visite este establecimiento encontrará un grande y variado surtido de todos clases y á todos precios.



PLATERÍA, 27  
Gerona

ESTRELLA AUGUET

Sombreros, pasamanería, terciopelos y demás géneros para invierno.

CAMISERÍA \* CORBATAS

GÉNEROS DE PUNTO Y ARTÍCULOS DE NOVEDAD

ESTANISLAO FUREST

Calle Fernando VII, 53, Ent.º, Barcelona

Corte especial en camisas para frach.  
Taller para camisas á medida,  
cuellos, puños, camisetitas y calzoncillos.

Se vende

una bicicleta para carreras, de peso 10 kilos, casi nueva, de la fábrica Reglau, de Inglaterra.—Razón: B, Lleys, ciclista, Figueras.

COLMADO DE LORENZO MASSA

Rambla Libertad, 24

Gran surtido en conservas de todas clases.—Quesos, mantecas, embutidos, y comestibles finos.—Cafés tostados sin evaporación.—Vinos finos para mesa, embotellados del Priorato y Aragón.

Servicio á domicilio

Perfumería	⊗	Novedades
Guantes	⊗	Paraguas
Sombrillas	⊗	Bequillas
Petacas	⊗	Gemeos
Corbatas	⊗	Cepillos
Calcetines	⊗	Bastones

PRECIOS BARATÍSIMOS

Federico Maresma

6, Abeuradors, 6.

# HERALDO DE GERONA

Periódico independiente de avisos y noticias, dedicado principalmente á la información de la provincia

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS

## PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Gerona: 2'25 pesetas trimestre.—Fuera: 2'50

Extranjero (países de la unión postal): 6'50 semestre. Demás países: 10

Reclamos, anuncios, comunicados y esquelas mortuorias, á juicio de la administración.—Pago adelantado

Redacción y administración, Independencia, 15